

Avis adopté

Séance plénière du 13 décembre 2023

Pour des *politiques de jeunesse* structurantes et adaptées aux enjeux du XXI^e siècle

Déclaration du groupe Agriculture

La résolution rappelle qu'il faut dessiner un horizon désirable pour les jeunes, porter une attention à leurs conditions de vie et de bien-être, entendre leurs aspirations, respecter le droit des générations futures et adapter des politiques publiques aux enjeux sociaux, économiques et écologiques posés par un monde en mutation.

Pour le groupe de l'agriculture, pour atteindre ces objectifs, la priorité doit être donnée au rôle des Parents dans l'éducation des jeunes. Ensuite il est indispensable que chaque enfant, chaque élève, chaque étudiant, ait accès à un enseignement de qualité dans une formation de son choix et qui pourra lui assurer un avenir professionnel.

Il faut ensuite se préoccuper d'assurer l'entrée des jeunes 21 dans la vie active sur des activités qui correspondent à leurs attentes en termes économique, social et environnemental. Leurs exigences ont changé et ils doivent aussi s'adapter, plus rapidement encore, au changement climatique dont l'impact est particulièrement important sur les activités économiques. Un accompagnement des projets de ces jeunes est indispensable, la souveraineté de notre pays dans un grand nombre de domaines, dont l'alimentation, en dépend.

Enfin, la vitalité démocratique de la jeunesse dépend également du dynamisme des organisations de la société civile. Ainsi, nombre d'organisations de jeunesse, à l'image de Jeunes Agriculteurs pour notre secteur, leur donne la possibilité d'exprimer leurs attentes, de structurer leurs propositions, de dialoguer avec la société et de se confronter au fonctionnement de nos institutions. La vitalité des corps intermédiaires est essentielle pour la pérennité de notre démocratie.

Pour le groupe de l'agriculture, donner un horizon désirable aux jeunes, c'est donner sa chance à une jeunesse qui ose entreprendre. Cette résolution nous semble donner beaucoup de place à un constat pessimiste, et pas assez d'espoir dans la capacité des femmes et des hommes, qui s'investissent à changer l'avenir qui nous est prédit.

Le groupe de l'agriculture a voté contre.